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День памяти  
Неизвестного солдата

Качество питания –  
на контроле
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Своих не бросаем!
С 4 декабря в Южно-Уральском государственном университете 

организован пункт приёма вещей и продуктов питания для жителей 
Донецкой и Луганской областей.

ЮУрГУ откликнулся на призыв ЧРО партии «Единая Россия» 
оказать помощь в сборе гуманитарной помощи мирным жителям 
Украины. Пункт приёма вещей первой необходимости открыт в гар-
деробе западного крыла главного корпуса университета.

Жители Донецкой и Луганской областей нуждаются в продуктах 
питания (консервы), теплой зимней одежде, постельных принад-
лежностях (одеяла, подушки и тому подобное). Вещи должны быть 
новыми или б/у, но в хорошем состоянии.

Пункт приёма работает до 12 декабря  
ежедневно с 10:00 до 15:00.

В соревнованиях приняли уча-
стие выпускники действующих в 
библиотеке курсов компьютерной 
грамотности «Мир новых возмож-
ностей» 2012–2014 годов.

– Уже несколько лет обучаем 
пенсионеров обращению с компью-
тером. Решили проверить, как они 
усвоили знания. Наши дедушки и 
бабушки идут в ногу со временем: 
умеют пользоваться электронной 
почтой, скайпом, печатать тексты –  
и могут общаться с детьми и внука-
ми, в какой бы области или стране 
те ни находились. Учим их пере-
давать показания приборов учё-
та воды и электроэнергии через 
Интернет, регистрироваться на 
портале госуслуг и в социальных 
сетях, – рассказала руководитель 
курсов, заведующая справочно-
информационным отделом библио-
теки Ирина Тиньгаева.

Чемпионат включал несколько ту-
ров: домашнее задание – оформление 

приветственной открытки; задания 
в программе Microsoft Office Word; 
нахождение информации в сети 
Интернет; написание электронного 
письма; использование сервисов 
сайтов Пенсионного фонда России 
и Централизованной библиотечной 
системы Челябинска.

– Мне 73 года. Когда пришла на 
курсы, решила научиться печатать 
не двумя пальцами, а правиль-
но, обеими руками. Это не самое 
трудное. Сложнее было запомнить 
новые термины и понять, для чего 
нужны незнакомые значки на кла-
виатуре. По окончании занятий 
купила компьютер, через Интернет 
работаю с учениками. Мне с ними 
комфортно – теперь мы говорим на 
одном языке. Выкладываю в сеть 
фотографии и видео со своих кон-
цертов, общаюсь в скайпе даже с 
друзьями из других стран, читаю 
электронные книги, слушаю музы-
ку. Это словно погружение в новый 

мир. Недавно купила планшет, – 
говорит участница чемпионата, 
концертмейстер Наталья Вайнер.

На каждое задание отводилось 
чуть менее получаса. Пока жюри 
подсчитывало баллы, участники 
конкурса за чашкой чая слушали 
приятную музыку и стихи, которые 
сочинили выпускники компьютер-
ных курсов.

По итогам состязаний первое 
место заняла Юлия Пряхина, вто-
рое – Галина Щербакова, а третье – 
Тамара Владимирова. Кроме того, 
судьи определили победителей в 
нескольких специальных номина-
циях: награду за «Оригинальное 
оформление приветственной от-
крытки» получила Елена Щети-
нина, за «Владение программой 
MS Office Word» – Ольга Суслова, 
за «Работу с поисковыми систе-
мами» – Валентина Антонцева и 
Лидия Кудрявых, а за «Самое эмо-
циональное письмо на мейлике» – 
Яков Гросс.

Ценные подарки самым луч-
шим знатокам компьютера вручи-
ла депутат Челябинской городской 
Думы от Центрального района Ма-
рина Карелина.

Надежда ЮШИНА

Возраст не помеха
В Центральной библиотеке имени А.С. Пушкина  
прошёл Первый городской чемпионат по компьютерному 
многоборью среди представителей старшего поколения. 
Челябинцы от пятидесяти до почти девяноста лет 
состязались во владении навыками печатания,  
поиска информации и работы с сайтами.

Послание Президента
4 декабря Владимир Путин обратился к Федеральному 
Собранию с ежегодным Посланием. Оглашение 
Послания по традиции состоялось в Георгиевском зале 
Кремля в присутствии свыше тысячи приглашённых. 

На оглашении Послания присутствовали члены Совета Федера-
ции, депутаты Государственной Думы, члены Правительства, руко-
водители Конституционного и Верховного судов, губернаторский 
корпус, председатели законодательных собраний субъектов Федера-
ции, главы традиционных конфессий, общественные деятели, в том 
числе главы общественных палат регионов, руководители крупней-
ших средств массовой информации. Вместе с губернатором Челя-
бинской области Борисом Дубровским и спикером регионального 
ЗСО Владимиром Мякушем в Георгиевском зале Кремля были также 
десять глав южно-уральских муниципалитетов.

Свое обращение Владимир Путин начал с того, что поблагодарил 
россиян за поддержку, солидарность в судьбоносные моменты, когда 
решается будущее страны. «В этом году, – отметил он, – мы вместе 
прошли через испытания, которые по плечу только зрелой, сплочён-
ной нации, по-настоящему суверенному и сильному государству».

Депутат Челябинской городской Думы Андрей Шмидт считает, 
что важно прислушаться к тем словам главы государства, которые 
касаются решения социальных проблем:

– Президент особо отметил, что сегодня следует значительно 
расширить возможности площадок, где идет диалог государства и 
общества. Ведь граждане сейчас не только ставят вопросы перед 
властью, но и сами участвуют в разрешении проблем. Каждый, кто 
готов брать на себя такую ответственность, должен быть вовлечен 
в этот процесс. Если государство и общество действуют в одной 
повестке, – это гарантия достижения успеха. С этими словами Вла-
димира Путина полностью солидарен.

Дарья АНТОНОВА
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В День неизвестного  
солдата глава 
администрации Челябинска 
Сергей Давыдов встретился 
с руководителями 
поисковых отрядов города 
и вручил им награды 
за значительный вклад 
в развитие поискового 
движения и патриотического 
воспитания молодёжи. 

В Челябинске насчитывается 
более десяти поисковых отрядов: 
«Русь», «Ориентир», «Медальон», 
военно-патриотический клуб «Ру-
сичи», инициативная группа «Ре-
дут» и другие.

– В Советском Союзе и в России 
имена множества солдат, павших 
за Родину, остаются безвестными, 
а их останки – не погребёнными. 
Благодаря работе поисковых отря-
дов восстанавливается историче-
ская справедливость. Самое глав-
ное – это память. Те, кто занимает-
ся этой работой и вовлекает в неё 
других, несомненно, любят Родину. 
Администрация города не только 
морально, но и материально под-
держивает поисковиков, выделяя в 
виде грантов около полумиллиона 
рублей ежегодно. На эти деньги 
приобретается экипировка, обору-
дование, снаряжаются экспедиции. 
Мы решили, что такие встречи, как 
сегодня, станут традиционными и 
будут проводиться 3 декабря каж-
дого года, – сказал Сергей Викто-
рович.

Ярким примером работы поис-
ковых отрядов стала история Бори-
са Конькина, который долгие годы 
не мог найти отца. На мероприятии 
ему торжественно передали все со-
бранные документы о судьбе про-
павшего без вести солдата.

– Часто, слушая по радио отчёты 
поисковых отрядов, мы мечтали, 

чтобы однажды объявили об отце 
моего мужа. Борис не только меч-
тал, но и действовал: обращался в 
различные инстанции. Но положи-
тельных вестей не было. От поис-
кового отряда «Ориентир» ответ 
пришёл в течение нескольких дней. 
Мы испытали большое потрясение. 
Конечно, тяжело принять, что близ-
кий человек погиб в концлагере, 
ведь страшно представить, какие 
там были условия, – но одним не-
известным солдатом стало меньше. 
Теперь мы знаем, куда поехать, что-
бы поклониться его могиле, – ска-
зала жена Бориса Александровича 
Галина Васильевна.

Руководитель отряда «Ориен-
тир» Евгений Кочетов объяснил, 
что родные не могли найти про-
павшего бойца, так как в немец-
кой картотеке его фамилию запи-
сали неправильно: не «Конькин», 
а «Конкин».

– Чтобы учитывать такие нюан-
сы, надо быть специалистом, обла-
дать навыками, – считает Евгений 

Анатольевич. – В нашем отряде 
есть совершеннолетние ребята, ко-
торые являются его официальными 
членами, и волонтёры – школьники 
и учащиеся техникумов. Всего че-
ловек десять-пятнадцать. Интереса 
у современной молодёжи всё мень-
ше, но мы стараемся её привлечь. 
Для этого в прошлом году получи-
ли поддержку со стороны лицея  
№ 11, совместно проводим заня-
тия, на которых говорим об исто-
рии поискового движения, военной 
археологии. В этом году снимали 
учебные видеоролики по 10–15 ми-
нут, размещали их на YouTube.

В полевых экспедициях вме-
сте с отрядом участвуют ребята с  
14 лет, а дети помладше могут вме-
сте с родителями отбирать нужную 
информацию в Интернете.

По словам Евгения Кочетова, 
в этом году найдено 30 бойцов:  
19 в Новгородской области и 11 на 
Дону. Двоих из них удалось опо-
знать.

Диана РОМАНОВА

Комиссии райсовета
На втором заседании Совета депутатов Центрального района пер-

вого созыва парламентарии утвердили Устав Центрального района, 
состав постоянных комиссий райсовета и приняли Положение о по-
мощнике депутата Совета депутатов Центрального района.

В постоянную комиссию по бюджету, налогам и муниципальному 
имуществу вошли Андрей Шмидт, Геннадий Сапрыкин, Олег Ива-
нов, Марина Карелина, Владислав Орлов, Александр Вышегородцев 
и Михаил Смирнов.

Членами постоянной комиссии по социальной политике стали: 
Галина Киреева, Евгений Рожков, Дмитрий Тарасов, Наталья Усма-
нова, Тамара Телелюева.

Состав постоянной комиссии по благоустройству и землепользо-
ванию: Александр Надеин, Алексей Ивлюшкин, Игорь Савиновских, 
Владимир Павленков, Евгений Рожков, Марсель Хазиев, Евгений 
Шлычков.

В постоянную комиссию по местному самоуправлению вошли: 
Владислав Орлов, Сергей Новожилов, Наталья Усманова, Михаил 
Смирнов, Геннадий Сапрыкин.

Состав постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хо-
зяйству: Марсель Хазиев, Алексей Ивлюшкин, Игорь Савиновских, 
Александр Надеин, Евгений Шлычков.

Жители одобрили
Секретарь Центрального местного отделения «Единой России», 

депутат Челябинской городской Думы Андрей Шмидт, наряду с дру-
гими депутатами Гордумы и райсовета, а также членами партии и 
жителями центра посетил публичные слушания по проекту Устава 
Центрального района.

До середины ноября в администрации принимались предложения 
к проекту. Некоторые из них прозвучали во время мероприятия.

Депутат райсовета Владислав Орлов перечислил документы, кото-
рые составляют правовую основу работы местного самоуправления.

Декан факультета экономики и права челябинского филиала  
РАНХиГС Алексей Ильиных рассказал, что кафедрой государственно-
правовых дисциплин вуза проведена правовая и антикоррупционная 
экспертиза проекта Устава Центрального района. Её результаты уже 
переданы оргкомитету для более подробного рассмотрения. Алексей 
Валерьевич постатейно перечислил все выявленные в документе не-
точности, которые носили, в основном, технический характер.

Председатель Совета директоров Центрального района Александр 
Берестов отметил, что райсовету нужен не рамочный закон, а проект, 
который улучшит качество жизни горожан.

– Мы должны помнить об этом, принимая Устав. Например, сле-
дует подумать, как будет наполняться бюджет района, о чем пока не 
говорится в документе. Рассмотреть вопросы кадровой политики.  
В Центральном несколько крупных вузов. Нужно позаботиться о 
том, чтобы их выпускники были востребованы и не испытывали 
проблем с трудоустройством, – считает Александр Павлович.

Депутат Андрей Шмидт, проректор по учебной работе ЮУрГУ, 
согласился с ним в этом вопросе.

Председатель Совета ветеранов Центрального района Александр 
Блинов призвал депутатов строже контролировать исполнение их соб-
ственных решений и подумать, как прописать этот аспект в Уставе.

Директор Камерного театра Илья Коломейский отметил, что в до-
кументе детально не прописан механизм отзыва главы района и де-
путатов, которые делегированы от Совета в Челябинскую городскую 
Думу. Также он предложил отметить возможность для населения 
контролировать деятельность органов местного самоуправления и 
должностных лиц.

В итоге на публичных слушаниях решено рекомендовать Совету 
депутатов Центрального района принять Устав Центрального района 
Челябинска, внеся в него обоснованные изменения.

Диана РОМАНОВА

На церемонии присутствовали 
проректор по учебной работе, се-
кретарь Центрального местного 
отделения «Единой России», де-
путат Гордумы Андрей Шмидт и 
член местного отделения партии, 
начальник Управления по внеучеб-
ной работе ЮУрГУ Ольга Алей-
никова.

– Программа поддержки сту-
денческой молодёжи в Челябинске 
продолжается, несмотря на эконо-
мическую ситуацию. Стипендий 

существует много. Одна из знако-
вых – от администрации города. 
Для ребят это не только матери-
альное вознаграждение, но и знак 
признания их заслуг. Студенты на-
ходятся на этапе самореализации, 
проявляют себя в учёбе, научной 
и общественной деятельности, 
спорте, творчестве. Сегодня на-
граждали и магистрантов, и аспи-
рантов. Результат показателен не 
только для них, но и для их семей, 
для вуза. Мы рады, что достойные 

представители ЮУрГУ отмечены 
высокой наградой. С каждым годом 
стипендий становится всё боль-
ше, и если студент приложит все 
усилия и проявит себя, то может 
хорошо заработать «не выходя из 
университета», – считает Андрей 
Владимирович.

Награждали ребят глава адми-
нистрации Челябинска Сергей Да-
выдов и начальник Управления по 
делам молодежи администрации 
города Сергей Авдеев.

– Вручение этой стипендии 
стало хорошей городской тради-
цией. Церемония проводится уже 
тринадцатый раз. Мы гордимся 
каждым из вас и достижениями, 
которые вы продемонстрировали, –  
сказал сити-менеджер.

Такое поощрение можно по-
лучить один раз за всё время 
обучения в вузе. По словам одной 
из награжденных, третьекурсни-
цы международного факультета 
ЮУрГУ Марии Миронюк, чтобы 
претендовать на стипендию, до-
статочно предоставить копию за-
чётки с отличными оценками и 
список достижений.

– Я – председатель профбюро 
своего факультета. Участвую в 
научных конференциях, стажи-
ровалась за рубежом, занимаюсь 
организацией мероприятий как на 
общевузовском, так и на областном 
уровне, – говорит Мария.

Представления на стипендиатов 
готовят ученые советы вузов.

Надежда ЮШИНА

искать и не сдаваться

Гордимся  
достижениями
Более 30 студентов ЮУрГУ получили стипендии 
администрации Челябинска. По 15 тысяч рублей выдали 
учащимся 16 вузов города. 

3 декабря в России впервые отметили День памяти 
Неизвестного солдата. Закон об установлении праздника 
принят Госдумой РФ 24 октября и одобрен Советом 
Федерации 29 октября.

В честь памятной даты в ЮУрГУ прошли 
выставки фотографий и картин, посвящен-
ных военной теме, оружия и снаряжения 
времен Великой Отечественной.

Депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области, ректор ЮУрГУ Алек-
сандр Шестаков, выступая перед зрителями, 
собравшимися на праздничный концерт, под-
черкнул, что победу в Великой Отечествен-
ной войне – самой тяжёлой за всю мировую 
историю – нашему народу принесли стой-
кость, мужество, героизм и самопожертво-
вание советских воинов. Благодаря их под-

вигам и Великой Победе мы живём в мире, наша страна смогла в 
послевоенное время добиться огромных успехов, в том числе в об-
разовании и науке, о чём говорит, например, освоение космоса. Но 
в наши дни обстановка на планете неспокойная, поэтому так важно 
сохранить единую страну, воспитывать молодежь в духе патриотиз-
ма, свято чтить память о павших в битвах за Родину.

Сергей ФЁДОРОВ

день памятидень памяти
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Народные избранники провери-
ли организацию детского питания 
и оснащенность спортивных пло-
щадок. В посещении школ при-
няли участие депутаты Александр 
Галкин, Роман Муратчин и Андрей 
Сидоров.

Они побывали в школах №№ 123 
и 115 Калининского и Курчатовского 
районов. Каждое учебное учрежде-
ние проверялось по следующим кри-
териям: наличие необходимых усло-
вий для организации питания детей, 
стоимость питания (обеда), обеспе-
чение контроля за ассортиментом, 
качеством продуктов, поставляемых 
в школу, а также наличие спортив-
ного зала (его состояние, оборудо-
вание, использование для уроков и 
дополнительных занятий), стадио-
на, спортивных площадок, платных 
или бесплатных секций, обеспечен-
ность школы кадрами для проведе-
ния уроков физкультуры и дополни-
тельных занятий.

Накануне поездки депутаты – 
члены комиссии по социальной по-

литике – пообщались с учащимися 
через социальные сети. Оказалось, 
что больше всего жалоб – на каче-
ство школьного питания.

Председатель комиссии Алек-
сандр Галкин уверен, что залог 
здоровья ребенка – это, в первую 
очередь, правильное качественное 
питание и здоровый образ жизни.

– Нас волнует здоровье детей, 
которое зависит от хорошего пи-
тания и регулярных занятий спор-
том. Надо сказать, что вопросов, 
касающихся питания, достаточ-
но. Родители платят за школьные  
завтраки и обеды и должны быть 
уверены, что их ребенок сыт. Но, к 
сожалению, мы увидели обратное –  
дети предпочитают съесть одно 
яблоко вместо полноценных блюд, 
которые им предлагает школьная 
столовая. Это ненормально. Воз-
можно, необходимо поменять ра-
цион или рецепты приготовления 
обедов. Другими словами, пойти 
навстречу ученикам, – считает 
парламентарий.

Члены комиссии по социальной 
политике намерены подготовить 
рекомендации по организации 
питания и спортивно-массовой 
работы в школах города. В тече-
ние года депутаты планируют по-
сетить школы всех семи районов 
Челябинска.

Кроме того, организована горячая 
линия: родители могут сообщить о 
некачественном питании или орга-
низации спортивной занятости в 
школе, где обучается ребенок, по 
телефону 22-33-916. На основании 
этих звонков депутаты будут выяв-
лять проблемные учебные учреж-
дения, куда и станут выезжать с 
внеплановыми проверками.

На внеочередном заседании 
комиссии по экономике, 
муниципальному имуществу 
и городской инфраструктуре 
Челябинской городской 
Думы депутаты рассмотрели 
вопрос о деятельности 
предприятий городского 
общественного транспорта.

С отчетами о работе за девять 
месяцев этого года перед депута-
тами выступили начальник Управ-
ления транспорта администрации 
Челябинска Олег Козлов, дирек-
тор МУП «Челябинский город-
ской электрический транспорт» 
Александр Портье, директор МУП 
«Челябинский автобусный транс-
порт» Эдуард Маховский и дирек-
тор МУП «Служба организации 
движения» Василий Муленков.

Сегодня работа общественного 
транспорта вызывает много наре-
каний со стороны горожан. Кроме 
того, пассажирские перевозки 
муниципальным транспортом 
являются убыточными. Причин 
много. Одна из них – серьезная 
социальная нагрузка на городской 
транспорт в связи с большим ко-
личеством льготников. Вторая –  
отсутствие федерального зако-
на, регулирующего сферу муни-
ципальных перевозок. Сегодня  
70 процентов городского транспор-
та принадлежит частным предпри-
нимателям, и только 30 – муници-

Утвердили Устав
Второе заседание городской Думы началось с принятия 
поправок в Устав Челябинска. Документ прошёл  
все предусмотренные законодательством процедуры.  
Около двухсот жителей приняли участие в его открытом 
обсуждении на публичных слушаниях. Теперь депутаты 
окончательно утвердили изменения в Устав города.

Уточнены формулировки, касающиеся вопросов местного значения 
в сфере муниципального земельного контроля, а также определена 
процедура избрания первого заместителя и заместителей председателя 
городского парламента. Помимо этого, появилась норма, определяю-
щая срок полномочий главы администрации Челябинска.

– Сегодня мы утвердили результаты публичных слушаний относи-
тельно изменений в Устав. В частности, глава администрации будет 
назначаться сроком на два года, – отметил председатель городской 
Думы Станислав Мошаров.

После процедуры голосования по Уставу города депутаты рас-
смотрели блок вопросов, касающихся бюджетной сферы и городской 
экономики. Традиционно накануне наступления нового бюджетного 
периода принято решение о назначении публичных слушаний по 
проекту бюджета Челябинска на 2015 и на плановый период 2016–
2017 годов. Принять в них участие и высказать свое мнение о рас-
пределении городской казны могут все желающие.

Челябинские депутаты также уточнили параметры городского 
бюджета на 2014 год. Это связано с его пополнением за счет соб-
ственных дополнительных доходов и межбюджетных трансфертов. 
Основная доля поступлений – это субсидии местным бюджетам в 
размере более миллиарда рублей.

Значительные средства направляются на выполнение приоритет-
ных для города задач: строительство автодорог (более 941 миллиона 
рублей), реконструкцию и строительство дошкольных образователь-
ных учреждений (более 196 миллионов рублей). Также выделены 
деньги на строительство котельной в поселке Новосинеглазово.

Напомним, что один из основных источников пополнения бюд-
жета города – земельный налог. С 1 января 2015 года в силу всту-
пает новый Налоговый кодекс РФ. Теперь представительный орган 
местной власти определяет только сроки и порядок уплаты налога 
для налогоплательщиков-организаций. Для физических лиц сроки 
уплаты налога устанавливает Налоговый кодекс РФ. Кроме того,  
в законе прописаны особенности определения налоговой базы в слу-
чае изменения кадастровой стоимости земельного участка в течение 
налогового периода, а также возможность предоставления льготы 
инвалидам II группы (снято ограничение по сроку установления 
инвалидности до 1.01. 2004 года). В соответствие с изменениями в 
федеральном законодательстве приведены муниципальные докумен-
ты, касающиеся порядка взимания земельного налога на территории 
Челябинска и введения налога на имущество физических лиц.

По словам Станислава Ивановича, жилье, построенное после  
2012 года, не подпадает под налогообложение, поскольку не имеет 
инвестиционной, кадастровой стоимости. Соответственно, налог 
на эту недвижимость не взимается. В связи с этим бюджет города 
недосчитывается около 60 миллионов рублей в год. Парламентарии 
вышли с законодательной инициативой в Госдуму с целью устра-
нить пробелы в федеральном законодательстве и решить проблему 
наполняемости бюджета. После принятия новой редакции ставки 
налога сохранятся на уровне прошлого года.

– Изменился список категорий льготников – в сторону расши-
рения. На налоговые льготы теперь имеют право дополнительно: 
ветераны боевых действий, лица, достигшие пенсионного возрас-
та, граждане, получившие лучевую болезнь и ряд других, – сказал 
глава города.

Присутствовавший на заседании заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области Семен Мительман 
отметил, что депутатская инициатива находится на рассмотрении в 
ЗСО и после одобрения будет направлена в Государственную Думу. 
В завершение заседания Семен Мительман поздравил главу города 
с назначением на должность президента Союза российских городов 
и пожелал ему успехов на новом поприще.

пальная собственность. Депутаты 
считают: должно быть наоборот.

– Сидеть сложа руки и ждать, 
когда примут закон на федеральном 
уровне, означает свести до миниму-
ма работу муниципального транс-
порта, – подчеркнул глава города 
Станислав Мошаров. – Нам нужно 
всем вместе выработать идеологию 
развития городской транспортной 
сети: продумать сроки, средства, 
результат. Необходимо привлечь к 
обсуждению актуального вопроса 
широкую общественность, горо-
жан, которые пользуются обще-
ственным транспортом, чтобы 
учесть в концепции все пожелания 
и предложения пассажиров.

Участники заседания пришли к 
выводу, что к решению проблемы 

пассажирского транспорта нужно 
подходить комплексно. Необходи-
мо не только обновлять автобусный 
и трамвайный парк, но и оптимизи-
ровать схемы маршрутов, грамотно 
и удобно для пассажиров органи-
зовывать движение, внедрять про-
грамму диспетчеризации, благо-
устраивать остановочные комплек-
сы и так далее.

В свою очередь депутаты Гор-
думы уже много лет контролиру-
ют деятельность муниципальных 
транспортных структур и готовы и 
дальше оказывать всестороннюю 
поддержку в этом вопросе. Члены 
комиссии решили создать депутат-
скую группу для совместной разра-
ботки проекта концепции развития 
муниципального транспорта.

О муниципальном 
транспорте

Конкурс на сити-менеджера
На заседании комиссии по местному самоуправлению  
и межмуниципальному сотрудничеству городской Думы 
парламентарии согласовали Положение о проведении 
конкурса, условия и проект контракта сити-менеджера.

В связи с последними изменениями в Уставе города глава адми-
нистрации назначается сроком на два года и должен ежегодно от-
читываться о проделанной работе.

Работодателем для сити-менеджера выступит муниципальное об-
разование «город Челябинск», представителем которого является 
глава города. Именно он непосредственно заключит с ним контракт 
на основании решения Думы.

От Челябинской городской Думы в состав конкурсной комиссии 
войдут шесть депутатов: Станислав Мошаров, Андрей Шмидт, Вла-
димир Бодров, Михаил Дедович, Сергей Овчинников и Владимир 
Шумаков. Остальную ее часть сформируют из кандидатур, представ-
ленных губернатором Челябинской области Борисом Дубровским.

26 ноября начался прием заявок и документов от участников 
конкурса. На эту процедуру, согласно законодательству, отводит-
ся не менее 20 дней; исходя из её результатов, комиссия должна 
определить кандидатуру на должность главы администрации го-
рода. Конкурс назначен на 17 декабря. Окончательное решение по 
назначению сити-менеджера будет принято на заседании городской 
Думы 23 декабря.

Качество питания – 
на контроле
Члены постоянной комиссии по социальной политике 
Челябинской городской Думы совместно с представителями 
Роспотребнадзора провели рейд по челябинским школам.
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Центральный район: 
события и люди

Ребята выбежали на сцену и под зажигательную 
музыку выложили из больших игральных кубиков 
название праздничного концерта: «Школьные сказки 
о главном».

Гости оказались в волшебной стране знаний. Дети 
рассказывали добрые и поучительные истории: о ма-
леньком кораблике, который пережив немало приклю-
чений, вернулся в родные края, где его всё это время 
ждали родные; о чудесной жар-птице, взмахом крыла 
отводящей беды и невзгоды; о дружбе, взаимовыручке 
и любви.

Первым поздравил юбиляров глава администрации 
Центрального района Виктор Ереклинцев.

– Четверть века – сравнительно небольшой срок, 
но за это время в школе созданы все условия для по-
лучения детьми качественного образования, для их 
всестороннего развития и социализации. Вы можете 
гордиться сложившимися традициями, победами в 
региональных конкурсах, а главное – талантливыми 
выпускниками. Всегда ставьте перед собой амбици-
озные цели и успешно их достигайте, – сказал Виктор 
Александрович.

Один за другим на сцену поднимались много-
численные друзья школы, в их числе – председа-
тель Совета депутатов Центрального района Алек-
сандр Хлызов, депутат райсовета Марсель Хазиев 
и начальник Управления образования Центрального 
района администрации Челябинска Юлия Смирно-
ва. Они пожелали учителям всего самого лучшего 
и вручили директору Любови Дерягиной букеты 
цветов.

Чтобы создать праздничное настроение, ребята раз-
давали почётным гостям символы юбилея: цветы из 
воздушных шариков, яркие колпаки и красные кло-
унские носы.

Ученики и выпускники пели, танцевали, читали 
стихи и говорили много тёплых слов, а аниматоры в 
костюмах собаки и клоуна просили детей и взрослых 
громко хлопать артистам.

Особую благодарность ребята и Любовь Деряги-
на выразили «капитанам корабля знаний»: первому 
директору школы Наталье Паточкиной, заместителям 
директора по учебно-воспитательной работе Людмиле 
Жабинской, Галине Ивановой, Елене Коротких, Ирине 
Лаврентьевой, Наталье Лапотниковой, Марии Коржо-
вой, директору Эстетического центра Раисе Павленко, 
заместителям директора по воспитательной работе Та-
тьяне Зыряновой и Елене Ридель.

Наградой им стали брошки в виде разноцветных дет-
ских ладошек, символа радости и добрых помыслов.

Отдельно отметили ветеранов педагогического тру-
да – первый состав администрации школы, заложив-
ший её лучшие традиции.

Затем, по давнему школьному обычаю, водили хо-
ровод вокруг здания и запускали салют из конфетти.

За двадцать пять лет школа выпустила не одно по-
коление ребят. Некоторые из них вернулись в родную 
альма-матер уже как родители, братья и сёстры уче-
ников, пополнив ряды династий. Теперь они строго 
следят, чтобы дети не шалили, хотя сами когда-то дни 
напролёт веселились в стенах школы.

Надежда ЮШИНА

Организаторы решили увековечить знаменательное 
событие и предложили гостям принять участие в соз-
дании импровизированной книги.

В течение всего праздника страница за страницей 
писались «Библиотечные хроники», пополняясь всё 
новыми интересными главами. Первая из них – исто-
рическая, в которую вошли рассказы о старейших 
работниках, событиях давних лет, а также архивные 
фотоснимки.

– Нам есть чем гордиться. За эти годы библиотека 
стала узнаваемой и востребованной в городе и регио-
не. Читатели пользуются последними достижениями 
науки и техники: книгами новых форматов, специаль-
ным оборудованием, могут задать вопросы и принять 
участие в мероприятиях по скайпу, – рассказала ди-
ректор библиотеки Марина Кочутина.

В «Читательский дневник» вошли искренние по-
здравления и добрые пожелания посетителей и вер-
ных друзей библиотеки. Одна из гостий праздника 

рассказала, что уже несколько лет ходит за книгами 
для мужа, который увлекается историей. Он инвалид 
по зрению первой группы и по состоянию здоровья 
не выходит из дома.

Гости узнали о буднях современного библиотекаря 
и поддержали победителей профессиональных кон-
курсов. Последнюю главу – «Вместе весело шагать» –  
заполнили партнёры библиотеки.

– Вы много лет дарите читателям крупицы духов-
ности, цените людей и дорожите друзьями, которые 
делятся впечатлениями о прочитанных произведени-
ях, и снова и снова приходят в библиотеку, посещают 
мероприятия, – отметила руководитель литературного 
объединения «Озарение» Елена Лакиза.

Виновников торжества поздравили солисты и твор-
ческие коллективы, а в рамках литературной выставки 
«Времён переплетенье», гости ознакомились с соб-
ственными изданиями библиотеки.

Артём ЗОРИН

В администрации Центрального района 
состоялось торжественное мероприятие, 
посвящённое Дню матери, «За всё тебя 
благодарю!».

С праздником гостей поздравил глава администра-
ции Центрального района Виктор Ереклинцев:

– «Мама» – это слово ребенок говорит чаще всего. 
Мама – это самый важный человек в жизни каждо-
го. Маме – дорогому и горячо любимому человеку –  
посвящен сегодняшний праздник. Поздравляю вас. 
Здоровья вам и вашим детям, благоденствия вашим 
семьям!

Также поприветствовал собравшихся глава Цен-
трального района, председатель райсовета Александр 
Хлызов. Он отметил, что без мам не было бы нас,  
и мы каждый день должны благодарить их за бесцен-
ный подарок – жизнь!

Почетным гостем мероприятия стал депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской области Алек-
сандр Мотовилов.

– Мама – самое святое. В этом слове столько неж-
ности, ласки и добра. Дорогие мамы, поздравляю вас 
с праздником! – сказал Александр Александрович. 
Он получил удостоверение многодетной семьи Че-
лябинской области: в его доме воспитывается один-
надцать детей – все братья и сестры очень дружны, 
поддерживают друг друга в любых начинаниях и 
охотно помогают по дому.

Также удостоверения многодетной семьи Челя-
бинской области и памятные подарки получили: 
Наталья Осипова, Наталия Сюзюмова, Виктория 
Чехлань, Наталья Акопян, Наталья Изак, Юлия Ка-
лимуллина, Юлия Лаптиева, Александра Лапина, 
Оксана Шакирова.

– Есть «особенные» мамы: женщины, которые 
принимают трудное и важное решение взять в свой 

дом ребенка, который станет родным. И тогда сло-
во «мама» наполняется новым смыслом, а дети об-
ретают семью. Спасибо вам! – отметил Александр 
Хлызов.

Он вручил ценные подарки Ларисе Зверевой, Зи-
наиде Василенко и Татьяне Пястоловой. Зинаида 
Васильевна 22 года работает младшей медицинской 
сестрой областного дома ребенка № 1, к каждому 
ребенку она старается найти подход, с большим 
вниманием относится к проблемам и нуждам своих 
подопечных. Татьяна Кузьминична – педиатр. Врач 
от бога! Она не только лечит, но и становится для 
многих семей близким и родным человеком. С ней 
советуются, приглашают на праздники, делятся беда-
ми и радостями. Настоящий семейный доктор!

Елене Сурковой зал аплодировал стоя. Ее сын Ана-
толий погиб в Афганистане и посмертно награжден 
орденом Красной Звезды. Елена Васильевна – вете-
ран труда Челябинской области, 53 года проработала 
на производственном объединении «Полёт», воспи-
тывает двух внуков.

Для собравшихся подготовили праздничный 
концерт, в котором выступили Заслуженный ар-
тист России Вячеслав Усольцев, ансамбль скри-
пачей гимназии № 10 (солист – Илья Орлов), во-
кальный коллектив «Эпатаж», театр моды «Шарм» 
детского дома культуры «Ровесник», а воспитанни-
ки детского сада № 52 исполнили забавный танец  
«Котята».

Анна ГОРЛО

Высокий профессионализм Андрея 
Владимировича, его добросовестный 
труд и большие успехи в партийной 
работе оценены по достоинству: он от-
мечен, как один из лучших секретарей 
местных отделений.

– Под руководством Андрея Вла-
димировича Центральное местное от-
деление стало первым, которое после 
реформы местного самоуправления в 
Челябинске добилось стопроцентно-
го результата на прошедших выборах 
депутатов райсоветов, – отметил се-
кретарь Челябинского регионального 
отделения «Единой России» Владимир 
Мякуш.

Вместе с Владимиром Викторо-
вичем коллег поздравляли руководи-
тель регионального отделения партии 
Александр Мотовилов, заместитель 
секретаря Челябинского регионально-

го отделения Александр Журавлев и 
руководитель Челябинской региональ-
ной общественной приемной «Единой 
России» Владимир Горнов.

– За тринадцать лет мы свершили 
много важных для области дел. Пар-
тия превратилась в ведущую поли-
тическую силу, которая пользуется 
большим авторитетом и уважением у 
жителей. Наша сила – в мощном про-
фессиональном активе. Это ядро ре-
гионального отделения, которое ведёт 
за собой членов партии и её сторон-
ников. Мы должны продолжать укреп- 
лять команду, привлекая в её ряды 
новых членов партии, руководителей 
разных уровней управления, – сказал 
Владимир Мякуш.

Торжество проходило в «семейном 
кругу» за чашкой чая. Наряду с секре-
тарями местных отделений «Единой 

России», похвалы и памятные подарки 
принимали руководители исполкомов, 
первичных организаций и депутатских 

центров партии из разных городов об-
ласти.

Диана РОМАНОВА

После трагической гибели сына Людмила Кры-
лова, оставив домик в деревне, перебралась в челя-
бинскую квартиру, которой требовался капитальный 
ремонт.

– О помощи не просила, но нашлись добрые 
люди, – говорит Людмила Павловна, – финансово 
помогли коллеги сына, областное ГАИ и представи-
тели Сбербанка. Большое спасибо моему бывшему 
студенту Геннадию Селезнёву.

С середины лета ребята трудятся, постепенно 
приводя квартиру в достойный вид. Всего задей-
ствовали около пятнадцати добровольцев, но одно-
временно работают человека по три-четыре.

– Успели многое. Основная часть – это вырав-
нивание пола и стен, поклейка обоев, устройство 
системы натяжных потолков. Постелили линолеум 
и сделали всё, что касается электрики, – рассказал 
один из студентов, Евгений Туржанов.

До окончания работ ещё далеко. Юрий Рожде-
ственский и помощник Андрея Шмидта Светлана 
Казанцева решили навестить Людмилу Крылову. 
Купили торт – и отправились в гости. Хозяйка 
провела их по квартире, похвалилась новыми по-
толками и кафелем. В гостиной семейная люстра 
гармонично сочетается с «зеркальным» натяжным 
потолком молочного цвета. Людмила Павловна от-
казалась заменить люстру на новую: с ней связано 
столько добрых воспоминаний! Она сопровождает 
хозяйку на протяжении всей жизни, кочуя из дома 
в дом.

Ребятам предстоит в ближайшее время повесить 
гардины в комнатах. А когда ремонт будет окончен, 
девочки из программы «От доброго сердца», кото-
рая создана по инициативе Андрея Шмидта, вымо-
ют полы и вытрут пыль.

Надежда ЮШИНА

Первым гостей праздника поздравил директор 
Центра Владимир Попов:

– Мы привыкли, что мамы всегда рядом, в наших 
сердцах и добрых помыслах. С рождения они стара-
ются воспитать в нас лучшие качества, поэтому всё 
хорошее, что происходит на Земле – их заслуга. Мы 
с детьми выражаем вам огромную благодарность и 
отдаём дань уважения, вы заслужили это, и намного 
больше. Надеемся, что мамы и дальше будут помо-
гать своим детям, где бы они ни находились.

Председатель Совета депутатов Центрального 
района Александр Хлызов отметил, что даже если 
дети часто говорят родителям добрые слова, кон-
кретный день, когда ещё раз можно поблагодарить 
маму за жизнь, необходим: ведь «женщины любят 
ушами».

– Вы с нами на протяжении всей жизни. Очень 
здорово, что появился ещё один повод сказать вам 
о нашей любви и признательности. Знайте: мы нуж-
даемся и верим в вас. Для детей мама – это самое 
главное. Даже когда они вырастают, заводят свои 
семьи, приобретают обязанности и несут груз от-
ветственности, в объятиях мамы они находят под-
держку и забывают о невзгодах, – сказал Александр 
Анатольевич.

Он вручил виновницам торжества сладкие подар-
ки и пожелал здоровья и счастья.

После торжественной части для гостей высту-
пили воспитанники Центра. Ребята читали стихи о 
нежности и ласке матерей, исполняли лирические 
песни, танцевали и благодарили собравшихся.

– В этот праздничный день мы поздравляем жен-
щин, которым выпала такая счастливая и в то же 
время нелёгкая судьба – быть матерью. Заботиться 
о нас – тяжёлый труд: ведь мама отвечает не только 
за физическое здоровье ребёнка, но и за его душу, – 
отмечали выступающие, призывая всех как можно 
чаще говорить мамам добрые и ласковые слова.

Дарья АНТОНОВА
Времён переплетенье
В конце ноября Челябинская областная библиотека для слепых и слабовидящих отметила 
60-летний юбилей. В Реабилитационном культурно-спортивном центре собрались 
сотрудники, партнёры и постоянные читатели.

В середине ноября школа № 158 отметила двадцать пятый день рождения. Поздравить 
учителей, коллег и добрых друзей собрались ученики, их родители, выпускники и люди, 
отдавшие альма-матер много счастливых лет.

Школьные сказкиШкольные сказки

За всё тебя благодарю

Успехов в партийной работе!
Секретарь Центрального местного отделения «Единой России», 
депутат Челябинской городской Думы Андрей Шмидт в день 
рождения родной партии получил от руководителей регионального 
отделения благодарность и памятный подарок.

Помогли с ремонтом
В ЮУрГУ не забывают любимых преподавателей. Студенты под руководством 
проректора по учебной работе, депутата Челябинской городской Думы Андрея Шмидта 
и декана автотракторного факультета Юрия Рождественского помогают бывшему 
преподавателю вуза с ремонтом.

Мама – главное слово
Представительницы прекрасной половины КТОСа «Гарант» отметили День матери  
в кругу детей из Областного центра дополнительного образования. Глава Центрального 
района Александр Хлызов, депутат Челябинской городской Думы Дмитрий Тарасов  
и председатель КТОСа Илья Несмеянов организовали концерт для виновниц торжества.

Поющие дворы
В администрации Центрального района прошёл 

гала-концерт фестиваля «Поющие дворы Челябин-
ска», на котором чествовали исполнителей, заняв-
ших призовые места.

Представители Центрального района – квартет 
«Тополинка» районного Совета ветеранов с пес-
ней «Моя Тополинка» – заняли второе место в но-
минации «Авторская песня (от 40 лет и старше)», 
вокальный ансамбль «Добрые соседи» с казачьей 
песней «Как за Доном» – в номинации «Вечерняя 
застольная (от 40 лет и старше)», Рахиле Ахметовой 
с песней из репертуара Ирины Круг «Друзьям» до-
сталась бронза в номинации «Любимые песни на-
шего двора (от 40 лет и старше)».

На праздничном мероприятии победителям вру-
чили грамоты и памятные подарки, а в завершение 
концерта все собравшиеся дружно спели «Песня 
остается с человеком».

Анна ГОРЛО

Приём граждан
12 декабря, в День Конституции Российской Феде-

рации в администрации Челябинска с 12:00 до 20:00 
состоится приём граждан по личным вопросам.

Чтобы попасть на приём к главе администрации 
города, его первому заместителю и заместителям, 
необходима предварительная запись. Для этого нуж-
но лично прийти в отдел по работе с обращениями 
граждан и организаций по адресу: площадь Револю-
ции, 2, кабинет № 111б. Как в день записи, так и в 
день приёма необходимо иметь с собой паспорт.

Начальники управлений и отделов проводят при-
ём в течение дня в порядке живой очереди.

Подробную информацию можно получить  
по телефонам 266-09-62, 263-39-81, 263-06-32, 
263-69-41 и в разделе «Обращения граждан»  

на главной странице сайта  
администрации Челябинска.
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Самый умный
В ЮУрГУ прошёл научно-инновационный конкурс «У.М.Н.И.К.». Он 

проводится с 2007 года и направлен на инновационное развитие науки 
и техники. Участники соревнуются в нескольких секциях, в каждой вы-
бирается один победитель. Основной критерий оценки проектов – их по-
тенциал. Награда лучшим – денежный грант в размере 400 тысяч рублей, 
который выплачивается в течение двух лет.

Игорь Олейник, один из организаторов мероприятия:
– Сначала проходит заочный тур, то есть по электронной почте пода-

ются заявки, их проверяют на соответствие определённым требованиям. 
Финалисты приглашаются на очный этап, где соревнуются, презентуя 
свои проекты в области медицины, науки и техники.

После открытия каждый участник отправился на свою секцию для 
выступления. Конкурсанты – молодые ученые Челябинской области в 
возрасте от 18 до 28 лет – должны были за семь минут рассказать о своих 
исследованиях и объяснить, в чём особенность и отличие их проектов 
от существующих аналогов. Затем члены жюри задавали им вопросы и 
выставляли баллы от одного до пяти.

Мария Дьякова из Магнитогорска представила свой проект на секции 
«Информационные технологии»: «Моё программное обеспечение отли-
чается тем, что позволяет распознавать дефекты на загрязненной поверх-
ности – немецкие системы контроля на это не способны».

Ежегодно по итогам соревнования самые перспективные проекты по-
лучают поддержку, а победители уже в течение двух лет открывают соб-
ственные предприятия и воплощают свои идеи в жизнь.

Анастасия ЦИКУНОВА

Студенты Южно-Уральского 
государственного университета получили 
возможность обсудить современный 
американский политический строй  
с вице-консулом США в Екатеринбурге 
Сарой Саперстейн.

Вице-консул провела лекцию на тему «Политиче-
ские партии США», которая входит в программу «По-
говорим о Штатах». В рамках этой программы амери-
канские дипломаты встречаются с российскими сту-
дентами, чтобы дать им возможность больше узнать 
об американской культуре, истории, политике.

За последние три месяца вице-консул Сара Сапер-
стейн уже провела лекции в университетах Екатерин-
бурга и Перми. В Челябинск дипломат приехала впер-
вые. Перед встречей она обсудила с проректором по 
учебной работе Андреем Радионовым систему изуче-
ния иностранных языков студентами ЮУрГУ, а также 
цели предстоящего мероприятия. 

– Я посетила Челябинск с целью познакомиться с 
Южно-Уральским госуниверситетом и поделиться зна-
ниями со студентами, которые интересуются историей 
США и изучением английского, – отметила гостья.

Вице-консул в доступной форме рассказала про 
состав Сената США, лидирующие партии – Респу-
бликанскую и Демократическую, а также затронула 
тему несовершенства современной системы выборов. 
В конце лекции слушатели не упустили шанса узнать, 
какую партию поддерживает сама Сара Саперстейн, 
но она ответила: «Мне нельзя раскрывать свои по-
литические пристрастия». Студентов также интересо-
вал  вопрос о планах президента США: какого курса 
станет придерживаться Барак Обама теперь, когда 

его Демократическая партия уступила на выборах 
Республиканской? Вице-консул предположила, что 
изменения политики Обамы из-за неудачи на выборах 
маловероятны. В завершение лектор поблагодарила 
всех участников: «Мне понравились ваши интерес-
ные вопросы. Некоторые студенты осведомлены в не-
которых аспектах политики США даже лучше, чем 
я». Дипломат пригласила собравшихся принимать 
участие в культурных мероприятиях консульства 
США в следующем году.

P.S. Госпожа Саперстейн во время лекции отметила, 
что напряженность, возникшая в отношениях между 
Россией и США, не повлияет на визовую политику 
американского консульства и студенты смогут полу-
чать визы в обычном режиме.

Анна ФОКИНА

В рамках выставки «Традици-
онные куклы Японии как элемент 
праздничной культуры» в зале сре-
ди кукол и тематических картин 
прошёл мастер-класс по боевым 
искусствам.

Руководители клубов «Тенкай» 
и «Кэндзикан» Игорь Потёмкин 
и Игорь Тощенко рассказали об 
истории и философии искусства 
владения самурайским мечом 
(иайдо) и традиционными вида-
ми оружия (кобудо). Под звуки 
японской музыки они продемон-
стрировали гостям способы обра-
щения с оружием, а самых смелых 
обучили нескольким ударам. Иай-
до включает не только непосред-
ственно изучение приёмов боя, но 
и постоянное совершенствование 
внутренних качеств: начиная с ды-
хания, умения смотреть в нужном 
направлении, заканчивая темпо-
ритмом формы.

– Выставка на японскую тему на-
вела нас на мысль организовать фе-
стивальную программу. Совместно 
с Челябинским региональным от-

делением общества «Россия –  
Япония» мы привлекли к участию 
отдельные клубы, которые занима-
ются изучением Страны восходя-
щего солнца. Сегодня это студии 
боевых искусств. В этой стране 
гармонично уживаются традиции 
и современный взгляд на мир. Там 
существует культура жеста, важна 
точность движений. Для этого не-
обходимо эмоциональное равно-
весие. Оно играет важную роль в 
овладении искусством боя, – гово-
рит старший научный сотрудник 
музея Елена Шипицина.

В этот день у пятиклассников 
одной из городских школ прохо-
дила экскурсия по музею. Ребятам 
выпал шанс почувствовать себя ге-
роями японских легенд, взяв в руки 
меч и с самурайской точностью 
рассекая им воздух или сходясь 
друг с другом в импровизирован-
ном поединке.

– В первый раз меч в руках дер-
жать трудно. Удары приходится 
повторять несколько раз, чтобы за-
помнить. Занимаюсь боевым сам-

бо, но тема владения мечом меня 
тоже заинтересовала, – признался 
одиннадцатилетний Артём.

По словам Игоря Потёмкина, ко-
торый занимается боевыми искус-
ствами более двадцати лет, раньше 
не существовало разделения по ви-
дам боевых искусств. Были школы, 
которые назывались по именам 
мастеров. В рамках этой традиции 
изучались и рукопашные техники, 
и ударные, методы реабилитации, 
работы с оружием, а конкретные 
направления появились только в 
XIX–XX веках.

– Это искусство – не попсовое, 
оно начинается с энтузиастов,  
я тоже один из них, – рассказыва-
ет Игорь Александрович. – Начал 
заниматься ещё на первом курсе 
УралГУФКа, чтобы быть увереннее 
в себе, сильнее, уметь дать отпор. 
Уже через пару лет работал ин-
структором. Изучал каратэ, джиу-
джитсу, кабудо. Сейчас преподаю в 
студии. К нам приходят заниматься 
и мальчики и девочки лет с шести, 
но меч им доверяю только с шест-
надцати. Ребята имеют достаточно 
высокую квалификацию, побежда-
ют в соревнованиях.

Надежда ЮШИНА

Как переводится 
«ши»?
ЮУрГУ уже много лет принимает в своих стенах 
студентов из Китая. В начале октября Управление 
международного сотрудничества вуза решило 
приобщить российскую молодёжь к культуре иноземных 
сверстников и организовало День китайского языка.

На празднике учащиеся и сотрудники университета, а также все 
желающие смогли полностью погрузиться в атмосферу загадочной 
восточной страны.

Началось торжество с песни, звучавшей на открытии Олимпий-
ских игр в Пекине в 2008 году. Китайские студенты подхватили зна-
комый мотив, а для тех, кто не знает языка, на экране транслирова-
лись субтитры на английском. Все ребята в зале дружно подпевали 
и размахивали руками в такт музыке.

Организаторы задались целью развеять мифы о китайском язы-
ке и разъяснить простые принципы, на которых он основан. Этот 
язык – один из древнейших. Чтобы освоить его на элементарном 
уровне, то есть уметь прочитать статью в национальной газете или 
неспециализированном журнале, нужно освоить не менее полутора 
тысяч знаков и вдвое больше иероглифов. Собравшимся рассказали 
об алфавите Поднебесной, истории зарождения письменности, об 
интонации и особенностях китайской речи. Например, в китайском 
языке существует четыре тона: ровный, вопросительный, утверди-
тельный и отрицательный. Китайский студент Максим (он по тра-
диции взял себе привычное для российского слуха имя), на примере 
нескольких омографов продемонстрировал, как они звучат. Один 
и тот же слог, например, «ши», может иметь множество значений,  
в зависимости от тона и написания.

Девушки-китаянки разыграли сценку встречи двух подруг, а за-
тем, поделив зал пополам, предложили гостям поочерёдно хором 
воспроизвести простой диалог.

На празднике можно было не только выучить несколько слов 
по-китайски и освоить пару-тройку простых иероглифов, но и по-
знакомиться с принятым в Поднебесной языком жестов. Теперь не 
только китайские, но и русские студенты могут сосчитать до десяти 
на одной руке.

Ребята из спортивного клуба ушу «Держава» не ограничились 
демонстрацией приёмов единоборства, а устроили целое представле-
ние с участием дракона – одного из древнейших символов китайской 
культуры и сражением на мечах.

Третьекурсник Хуан Хэ прочитал стихотворение Александра Пуш-
кина «Я вас любил…». Свой выбор он объяснил просто:

– Пушкин – основоположник современного русского литера-
турного языка. Он внёс неоценимый вклад в русскую и мировую 
культуру.

В Челябинске Хуан Хэ живет уже месяц и успел выучить с новыми 
российскими друзьями несколько слов по-русски: «здравствуйте», 
«до свидания», «спасибо»… Он признаётся, что произношение даёт-
ся нелегко, незнакомые слова трудно запоминаются. Однако молодой 
китаец упорно продолжает овладевать русским языком.

Дарья АНТОНОВА

Вице-консул США 
в роли лектора

Бой как искусство
В Челябинском государственном музее изобразительных 
искусств горожане смогли почувствовать себя настоящими 
японскими самураями.
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В Челябинске прошёл 
Первый региональный 
форум в поддержку  
детей и молодёжи 
с ограниченными 
возможностями «Особые 
семьи. Жизнь без границ», 
в котором приняли 
участие несколько сотен 
южноуральцев.

Он стал уникальной площадкой 
по обмену опытом для родителей, 
их детей, специалистов, обще-
ственных деятелей и представите-
лей специальных образовательных 
учреждений. Обсуждались вопро-
сы эффективности реабилитации 
и социальной адаптации ребят-
инвалидов разного возраста.

– Работает множество секций, 
где люди с ограниченными возмож-
ностями могут получить полезную 
информацию по трудоустройству 
или заболеваниям, по оказанию им 
помощи. В первый день речь шла 
по большей части о детях и родите-
лях, во второй – о молодёжи, – рас-
сказала одна из волонтёров.

Мероприятие организовали Че-
лябинская областная общественная 
организация «Особые семьи» и 
клуб для молодёжи с ограниченны-
ми возможностями «Наше место», 
при поддержке областного мини-
стерства социальных отношений и 
Управления социального развития 
администрации города.

Почётным гостем на форуме ста-
ла сенатор, представитель органов 
исполнительной власти Челябин-
ской области в Совете Федерации 
Федерального Собрания России 
Ирина Гехт. 

– Рада приветствовать вас на 
этом форуме. Очень хорошо, что 
мы нашли площадку, где можем 
говорить о своих проблемах и до-
стижениях. С губернатором Бори-
сом Дубровским мы рассматривали 
возможность создания экспертного 
совета по делам инвалидов, и он 
подтвердил своё желание иметь 
несколько советников по этому 
вопросу, которые будут обсуждать 
проблемы на регулярных встре-
чах и находить пути их решения. 
Думаю, появление такого органа, 
как институт советников по делам 
инвалидов при губернаторе, – это 
колоссальная победа. Во многом 

это произошло благодаря вашей 
работе. Ваши организации громко 
заявили о себе, о желании и воз-
можности работать в этом направ-
лении. Это мероприятие должно 
стать традиционным и охватывать 
всё больше единомышленников, 
чтобы сообщество людей с ограни-
ченными возможностями и семей с 
особыми запросами крепло и нахо-
дило поддержку не только в среде 
некоммерческих организаций, но 
и во власти. А я, со своей сторо-
ны, готова на федеральном уровне 
продвигать и вносить необходимые 
изменения, – сказала Ирина Аль-
фредовна.

У стойки регистрации, при 
предъявлении справки об инва-
лидности участники форума полу-
чали пригласительные билеты на 
«Не обыкновенную ёлку» и в кино.  
В главном зале их ждали стенды 
реабилитационных центров и обще-
ственных организаций, семинары, 
мастер-классы и круглые столы.

– Моя секция называется «Твор-
ческая мастерская». Я объясняю 
ребятам основы техники пастели, 
учу рисовать, чтобы они могли 
проявлять и развивать свои талан-
ты, духовно обогащаться. У них 
появляется новый интерес в жизни. 
Я рада обучать ребят. Это всегда 
интересно и на пользу, – объяснила 

организатор одной из выставочных 
площадок Анна Александровна 
Бабанова. Она работает с детьми –  
инвалидами первой группы и пре-
подаёт основы рисунка «колясоч-
никам».

В другой секции специалисты 
определяли психологическое со-
стояние гостей форума через 
фрактальное рисование. Рисунок 
выполняется с закрытыми глаза-
ми: человек около минуты неот-
рывно водит ручкой по бумаге, 
а затем, также не открывая глаз, 
выбирает цвета карандашей, ко-
торыми раскрасит получившуюся 
картинку.

Работали секции, где родители 
или молодые люди могли получить 
юридическую помощь, а также кон-
сультации и полезную литературу 
по психолого-педагогическому со-
провождению ребёнка с особенно-
стями развития.

На практическом семинаре ре-
бятам рассказали, как правильно 
подойти к выбору профессии и 
успешно пройти собеседование 
при устройстве на работу.

Пока родители получали необ-
ходимую информацию и помощь, 
дети весело проводили время в 
игровой комнате под присмотром 
волонтёров.

Дарья АНТОНОВА

В финале за звание лидеров 
боролись одиннадцать профес-
сиональных команд из Челябин-
ской, Свердловской, Курганской, 
Кировской, Новосибирской обла-
стей, а также Красноярского края, 
Удмуртии и Башкирии.

До этого участники полгода за-
очно состязались в трёх предвари-
тельных этапах. Им нужно было 
ярко и интересно представить себя 
и команду в творческой «визитной 
карточке», совершить добрые дела, 
связанные с профессией, и предо-
ставить фотоотчёт, а также снять 
видеоролик или видеопрезентацию 
о том, как они делятся профессио-
нальными секретами и опытом 
монтажа и обучают новичков осно-
вам мастерства.

По словам организаторов, за это 
время бесплатно отремонтировано 
около пятидесяти объектов – уста-
новлены новые радиаторы, трубы, 
смесители в квартирах ветеранов, 
инвалидов, в детских домах, шко-
лах, детсадах.

Семьи и друзья конкурсантов 
громко аплодировали выступав-
шим, группы поддержки с яркими 
плакатами и воздушными шарами 
выкрикивали ободряющие лозунги, 
зрители и прошлогодние победите-
ли наблюдали, как команды в спец-
костюмах выполняют задания.

Конкурс открыли лазерное шоу 
и гимн сантехников, прославляю-
щие профессионализм уральских 
мастеров.

От лица губернатора Челябин-
ской области Бориса Дубровского 
гостей и участников соревнований 
поприветствовала заместитель 
министра культуры региона Яна 
Комиссарова.

– Представители трудовой эли-
ты своим выходом в финал дока-
зали, что целеустремленностью 
и профессионализмом можно до-
биваться наивысших результатов. 
Ваше мастерство – яркий пример 
престижности и востребованности 
рабочих профессий, – отметила 
Яна Николаевна.

По словам главного организатора 
конкурса, генерального директора 
торгового дома «СантехУрал» Сер-
гея Ермакова, состязание мастеров 
сантехнических служб стремитель-
но набирает популярность, выхо-
дит на новый уровень, приобретая 
всероссийский статус.

Сравнили цены
Несколько месяцев представители созданного  
при областном Совете ветеранов Народного контроля 
проверяли, сколько стоят продукты ежедневного 
потребления.

На пресс-конференции по итогам мониторинга выступили: заме-
ститель председателя областного Совета ветеранов Михаил Нуждин, 
председатель городского Совета ветеранов Владимир Груздев, пред-
седатель социально-бытовой комиссии районов Челябинска Людми-
ла Черепашкина, участники обходов.

– Информацию, собранную во время мониторинга, проанализиру-
ем. Если увидим, что произошло резкое повышение цен, то данные 
направим в министерство экономического развития Челябинской 
области. Если выяснится, что цену завышают производители, –  
в Управление пищевой, перерабатывающей промышленности, регу-
лирования агропродовольственного рынка регионального министер-
ства сельского хозяйства, – сказал Михаил Георгиевич.

Всего в мониторинге участвовало сорок пенсионеров, которым 
выдали специальные удостоверения. Они проверяли информаци-
онное обеспечение магазина, график работы, наличие книги пред-
ложений и именных бирок у продавцов и кассиров, соответствие 
ценников и многое другое.

– В Челябинске живет триста тысяч ветеранов. Пенсии у них не-
большие, поэтому мы заинтересованы в стабильности цен: тогда 
малообеспеченные слои населения смогут спланировать свой бюд-
жет на месяц вперёд. Мы занимаемся мониторингом не первый год, 
но раньше это было не так масштабно. Ходили с представителями 
партии «Единая Россия»: это была их акция, а мы помогали. Теперь, 
когда есть удостоверения, работаем сами. В каждом районе сфор-
мировали социально-бытовые комиссии и намерены продолжать 
работу, – объяснил Владимир Владимирович.

Активисты из числа пенсионеров проверяли цены в основном на 
продукты из потребительской корзины. Выяснилось, что стоимость 
сливочного масла варьируется от 300 до 320 рублей и продукт в 
целом подорожал, цена на молоко стабильна, зато люди жалуются, 
что заметно подорожали сыры. На специальном выезде контроля 
выяснилось, что – на 50%.

– Сахар подорожал на 5–10%, соль где-то подорожала, где-то по-
дешевела. Цена на чай поднялась примерно на 20%, на муку – на 
10–20%. Мы считаем, что в Челябинске обстановка стабильная. 
Куры стоят 116–120 рублей, горбуша – 184–200, подсолнечное мас-
ло – 39–40, молоко – до 45 рублей за литр, сахар – 32–46, соль – 7, 
8, 9, рис – 27–32 рубля. Не подорожал и ржаной хлеб, – прокоммен-
тировал Михаил Нуждин.

В Центральном районе председателем социально-бытовой комис-
сии стала Елена Кальметьева, проработавшая в сфере торговли более 
сорока лет. Пенсионеры под её руководством мониторили самые 
большие сетевые магазины района. По собранным данным, цена на 
молоко варьируется от 41,5 до 48, на яйцо – от 50,4 до 57, на лук – от 
21 до 31, на капусту – от 19 до 24, на морковь – от 18 до 20,9 рубля. 
При этом можно определить, что все товары по самым низким ценам 
собраны в одном магазине, а по самым высоким – в другом.

– Ветераны – люди в основном одинокие, малообеспеченные. Хо-
чется, чтобы самые дешёвые товары общего спроса располагались на 
удобных для пенсионеров полках, а не чуть ли не на полу. Приходи-
лось на колено становиться, чтобы посмотреть цену. Для бабушек и 
дедушек это очень тяжело. Конечно, мы поставили администрацию 
в известность, отразили всё это в акте, руководство магазина пообе-
щало исправить ситуацию, – отметила Елена Сергеевна.

Также участники конференции заметили, что в Челябинске очень 
популярны плодоовощные ярмарки, когда машины с продуктами 
заезжают прямо во дворы.

Диана РОМАНОВА

В первом этапе финальных со-
ревнований участникам нужно 
было быстро и правильно от-
ветить на двадцать вопросов, в 
следующем – выполнить монтаж 
радиатора.

В перерыве между испытания-
ми гостей развлекали творческие 

коллективы Челябинска, которые 
совместно подготовили яркий и 
завораживающий номер о подвод-
ном мире.

Также подвели итоги конкурса 
детских рисунков «Мой папа Сан-
техмен – супергерой в мире сантех-
ники», на который ребята прислали 
более пятисот работ. Талисман ме-
роприятия Сантехмен наградил по-
бедительницу Ксению Шуховцову 
планшетным компьютером.

Конкурс продолжился соревно-
ванием по монтажу трубопрово- 
да из полипропилена по данной 
схеме с помощью сварочного ин-
струмента.

После трёхчасовых состязаний 
и томительного ожидания подве-
дения итогов, приз за первое ме-
сто – сто тысяч рублей и наборы 
профессионального инструмента –  
получила команда «Спасательный 
круг» УК ЖКХ Октябрьского райо-
на Екатеринбурга. Второе место и 
30 тысяч рублей достались «Водо-
веду» из Новосибирска, а бронза и 
20 тысяч рублей – команде Иша-
линского ЖКХ из Аргаяшского 
района.

Надежда ЮШИНА

Сантехмены, вперёд!

Для особых семей

В челябинском Дворце пионеров и школьников уже  
в третий раз прошёл конкурс «Лучший сантехник Урала», 
собравший полный зал неравнодушных зрителей.



5 декабря 2014 года, № 15

Учредитель и издатель:
ЮЖНО-УРАЛЬСКИЙ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
УНИВЕРСИТЕТ

454080, г. Челябинск,  
пр. Ленина, 76

Главный редактор:  
А.А. ГЛУШКОВ

Выпускающий редактор:  
Н.И. ЮШИНА

Верстка:  
Т.В. ЗЯБКО

Номер отпечатан
в ОАО «Челябинский Дом печати».

454080, Челябинск,   
Свердловский пр., 60.

Распространяется бесплатно.

Тираж  10000 экз.
Заказ № 5784

Номер подписан 
в печать 4.12.14

по графику в 12:00
фактически в 16:00

Редакция может не разделять
точку зрения автора.

Присланные материалы 
не возвращаются  

и не рецензируются.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
454080, г. Челябинск,  

пр. Ленина, 76, ауд. 1010.
ТЕЛЕФОНЫ: 267-93-72, 272-31-42

E-mail: gazeta-susu@yandex.ru
Cайт: технополис.юургу.рф

Газета зарегистрирована
Управлением Федеральной службы по надзору  

в сфере связи, информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Челябинской области.

Свид. о рег. ПИ № ТУ 74-00655 от 22.11.2011 г.

ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Стробоскоп. Кухарка. Марка. Коп. Нанду. Обувь. Пряжа. Лотерея. Лавр. Ефим. Эрг. Зубр. 
Дно. Кря. Тюк. Умка. Сбыт. Рубин. Опричнина. Кейдж. Ворот. Кед. Орава. Локатор. Лак.

По вертикали: Скарпель. Уборная. Эдем. Тихоня. Верн. Карп. Ажур. Гоша. Охрана. Чувак. Сан. Оракул. 
Иврит. Компот. Трактор. Безе. Пурпур. Фрукт. Байкал. Вещи. Брюки. Дева. Скамья. Моряк. Наждак.

Общественные приёмные депутатОв 
ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.

Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.

Запись по телефону 267-90-84.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
График личного приёма граждан: еженедельно по четвергам 

с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88.

Телефон 264-70-71,  
предварительная запись по телефону 265-18-55.

Олег виктОрОвич иванОв
График приёма граждан: первый и третий вторник каждого месяца  

с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Елькина 79, 2-й этаж, каб. 202.

Телефон 247-78-52,  
предварительная запись по телефону 247-78-52 

 с 9:00 до 17:00 в будние дни.
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Вот уже 26 лет 1 декабря – не 
только первый день зимы, но и день 
борьбы со СПИДом. Его символ – 
красная лента. В этот день прово-
дятся массовые мероприятия с це-
лью уберечь студентов ЮУрГУ от 
заражения вирусом иммунодефици-
та человека. Волонтёры рассказы-
вают, чем ВИЧ отличается от СПИ-
Да, каким путем можно заразиться  
и, главное, как этого избежать. 
Активисты говорят, что подобные 
лекции помогают предотвратить 
распространение заболевания: 
предупрежден – значит, вооружен.

Кто-то негативно отзывается 
о проведении массовых акций в 
университете и в целом в городе, 
кто-то, напротив, поддерживает 
активистов и считает, что данные 
мероприятия необходимы: таким 
образом молодежь учится необхо-

димой осторожности. Что же дума-
ют сами студенты ЮУрГУ?

Екатерина Смирнова,  
главный редактор  
«Радио ЮУрГУ» (ФЖ-512):

– В России сейчас происходит 
до двухсот заражений в день, поэ-
тому необходимо принимать меры, 
рассказывать и объяснять всем, 
как уберечься от СПИДа. Я очень 
переживаю за всех, кому пришлось 
столкнуться с этой болезнью.

Анастасия Троян (ФЖ-109):
– Считаю, что освещение темы 

СПИДа – это хорошо. Потому что 
от этого напрямую зависит здоро-
вье жителей. Это довольно серьез-
ная проблема в наше время: люди 
не очень-то заботятся о своем здо-
ровье и правильном образе жизни. 

Им необходимо внушать, что толь-
ко от них самих зависит будущее 
детей и развитие человечества. Эта 
проблема касается каждого, и меня 
тоже. Я стараюсь сдавать анализы 
на подобные инфекции, ведь зара-
зиться может любой.

В опросе участвовало много сту-
дентов – и все как один говорили: 
«Нас волнует эта проблема, считаем, 
что о борьбе с ВИЧ-инфекцией нуж-
но говорить чаще и больше – только 
тогда нация будет в безопасности».

Подведем итог: волонтёрские 
акции необходимы. Благодаря им 
студенты становятся более осве-
домленными, учатся предвидеть 
возможные последствия своих 
поступков. Даже преподаватели с 
удовольствием слушают лекции и 
узнают что-то новое.

Ксения ЗАБОЛОТНЕВА

день красной ленты идём в библиотеку!
С 1 декабря библиотеки Централизованной 
библиотечной системы Челябинска работают дольше. 
Новый график разработан с учётом пожеланий жителей.

– Время работы библиотек продлили, чтобы повысить качество 
обслуживания читателей, этот шаг – логичное продолжение преоб-
разований в области предоставления услуг в рамках проекта «От-
крытая библиотека», – отмечает директор МКУК «Централизованная 
библиотечная система» Светлана Викторовна Анищенко.

Теперь у горожан больше времени на то, чтобы выбрать книги, при-
нять участие в работе клубов, посетить библиотечные мероприятия.

Так, в Центральной библиотеке имени А.С. Пушкина с 18:30 до  
20:00 проходят занятия по подготовке «Исторического салона  
XIX века», который состоится 13 декабря в 15:00. Каждый четверг 
с 18:00 собирается инициативная группа «АрхиСтражи» – неравно-
душные челябинцы, которых волнует судьба старинных зданий и 
памятников истории и культуры города.

Стало больше времени на консультации. В библиотеке помогут 
работать с личным кабинетом потребителя через городской центр на-
числений коммунальных платежей; снять показания счетчиков воды 
и электроэнергии; зарегистрироваться на портале государственных 
услуг; забронировать отель в любом городе, купить билет на поезд, 
самолет или автобус и многое другое.

Новые графики работы библиотек
l Центральная библиотека имени А.С. Пушкина  

(ул. Коммуны, 69; 264-25-23):
 понедельник – четверг – 10:00 – 20:00; пятница –  

выходной; суббота, воскресенье – 12:00 – 18:00
l Библиотека № 1 (ул. Б. Хмельницкого, 17; 235-60-98):
 понедельник – пятница – 10:00 – 19:00;  

суббота – выходной; воскресенье – 10:00 – 17:00
l Библиотека № 14 имени Н.В. Гоголя  

(ул. Воровского, 23в; 260-48-83):
 понедельник – пятница – 10:00 – 19:00;  

суббота – выходной; воскресенье – 10:00 – 18:00
l Библиотека № 15 башкирской и татарской литературы  

имени Ш. Бабича (ул. Цвиллинга, 61; 237-12-12):
 понедельник, вторник, четверг – 10:00 – 20:00; пятница, 

среда – 10:00 – 18:00; суббота – 12:00 – 18:00;  
воскресенье – выходной

l Библиотека № 22 имени Д.Н. Мамина-Сибиряка  
(ул. Гагарина, 50; 256-54-81, 256-02-66):

 понедельник – пятница – 10:00 – 19:00;  
суббота – выходной; воскресенье – 10:00 – 17:00

l Библиотека № 26 имени Л.К. Татьяничевой  
(Комсомольский пр., 41; 742-07-63, 742-07-62):

 понедельник – пятница – 10:00 – 19:00;  
суббота – выходной; воскресенье – 12:00 – 18:00

l Библиотека № 32 имени М. Горького  
(пр. Ленина, 5; 775-22-44):

 понедельник – четверг – 10:00 – 19:00; пятница – 12:00 – 
19:00; суббота – выходной; воскресенье – 10:00 – 18:00

По материалам пресс-службы  
библиотеки имени А.С. Пушкина
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